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活牛活牛22分钟被强行灌水近分钟被强行灌水近5050升升
东莞通报东莞通报：：涉事涉事55人已被控制人已被控制

近日，有网友爆料称，在广东东
莞市厚街镇七姐妹山上，存在一处
注水牛窝点，牛贩子为牟取暴利，每
日拉活牛到此处注水，手段残忍引
发网友热议。

视频显示，工人把牛拴在铁架
上后，将一根约两米长的黑色硬管
直接插入牛嘴，再接上另一根软管
往里注水，每头牛要注水2分钟左

右，经估算，每头牛的注水量近50
升，可给牛增重近百斤。据报道，注
水能使牛贩子在每头牛身上获得数
千元的不法收入。

6日，东莞市委市政府发布通报
称，涉事活牛供应商李某等5名人员
现已被公安机关控制，并暂停东莞
市食品有限公司南城分公司活牛屠
宰业务。 （来源：南方日报）

@彼岸：我还是上小学的时候，
好像是《焦点访谈》曝光过给牛注水
问题。今年已经36岁了，儿子都上
小学了，“落花时节又逢君”。

@张老师：注水牛肉会纤维变
大，变嫩，颜色变浅，可以吃得出来
的。

@派梦星床垫-松柏朗店-雅
利：怪不得在东莞这边市场买的牛
肉没有牛肉味。

@苗兜兜儿_：为了利益不择手
段，挣着黑心钱，丧尽天良！

@踏雪无痕：虐待动物是不人
道的，万物皆有灵，本来屠宰动物已
经够残忍了，还要进行活体注水，残
忍至极！必须严惩！

@君鱼 Crixalis：还是惩罚措施
太轻了。

@疆南雨：落实监管责任，严惩
食品违法者。

“注水肉”是个老问题了，过去几
年，随着监管力度的加大，相关标准
的完善，这类新闻好像不太看到了。
不承想，如今又重出江湖？“活牛灌
水”，抛开食品安全问题不谈，这种对
待动物的方式也是极度残忍的。而

更大的问题是，以次充好，欺骗消费
者，也存在着食品安全隐患。

此事件中，注水牛肉从屠宰到售
卖一路畅行，究竟是如何通过层层监
管的？又如何避免类似问题再次出
现？值得深入反思。

山东一高校教材运送途中丢失山东一高校教材运送途中丢失
补购费用由学生均摊补购费用由学生均摊““买单买单””？？

日前，一名临沂大学学生爆料
称，学校一学院的英语课本在运送途
中，“由于天气和各种原因影响”，部
分课本丢失。网传微信聊天截图显
示，需要收集班费将费用补齐，“四个
班一起平摊，合计每人15.6元”。该
群聊天记录显示，已经有多名群成员
缴纳了群收款。

临沂大学商学院一名工作人员
向记者介绍，此事系班干部去书库领

书时把书弄丢了，但不清楚具体是哪
一名班干部弄丢的。后期他们花了
2000多元补购了27本书，这笔费用
班干部就发通知让同学们均摊了，学
院此前并不知情。

一名自称姓尹的商学院党委副
书记表示，学校5日中午已经向学生
进行了情况说明，目前所有的费用已
退还完毕，“确实是我们管理上有一
些疏忽”。 （来源：央广网）

@神经蛙：班干部官威好大，这
么无脑的事怎么想得出来？

@摸鱼开心一般獭：该说“不愧
是商学院”吗？

@竹林隐士：没出社会就学会了
从下边平账，还了得？！

@卖萌小花猫：学校承担也不应
该！应该是谁丢的谁赔，还要做检

讨。
@龙、：丢了都不知道谁丢的，想

查清楚很难吗？
@ban：这样的班委还不撤职吗？
@红尘：班委随意摊派乱收费，

由此可见学校监管形同虚设，学校应
该加强这方面收费管理，不要助长歪
风邪气！严肃处理！

这事情，一个人15.6元的金额是
不大，但对于学生而言，不是钱多钱
少的问题，而是“凭什么”的问题。从
常识来讲，这批教材是谁丢的，就该
由谁来负责吧。运送途中丢的，却要
学生补救买单，分明是把学生当软柿
子捏，做个班干部真是“好大的官

威”。
校方以不知情为由将责任推给

班委，把自身的责任撇清，显然说不
过去。没有学校的背书，何来班委的
权力？学校是不是应该反思自己的
管理失职？毕竟，高等教育既要“教
书”，更要“育人”。

辽宁一动物园半年不开饷，动物“马上饿死”

“即将断粮”的动物园何以为继？

“我们6个月没开饷，动物断粮，马
上饿死”。近日，一则“辽宁瓦房店市动
物园动物断粮”的求助文章在网上引发
关注。文章中称，动物园饲养员已经6
个月没有发工资，垫付饲料款无法报
销，动物们马上就断粮，急需帮助。“以
前都是足粮喂，现在都是减半喂，还有
小熊崽要吃奶，母马也要待产，不减半
粮食很快就没了，现在这个存量还能供
应两三天。”

就此事，记者致电园林管理处上级
单位、瓦房店市住房和城乡建设局了解
情况，该局办公室一工作人员告诉记
者，已知晓东山公园存在拖欠工资这一
情况，但因当地财政拨款始终未能落实
到位，导致上述情况。该工作人员表
示，目前相关负责人正在与当地财政部
门协调相关资金，后续会继续协助园林
管理处争取拨款。

9月6日，前述发帖网友称再次前
往该动物园时，饲养员向其表示粮食问
题已打电话来给批款了，目前够吃三四
天。

（来源：济南日报 红星新闻）

@小C：人和动物的生活状态都
堪忧。

@我要代表月亮消灭你们：饲
养员对动物是真爱啊，半年都没工
资还决定要继续照顾小毛孩们。

@To 逆流而上：这让你们动物
园干成这样真是悲哀，免费开放，大
家买菜去动物园投喂。

@ric 胡：半年没发工资没人解
决，一上新闻领导沟通就批钱了，说
明事情是可以解决的嘛，但是迟迟
没人解决。

@笨鸡鸭鹅蛋-活鸡-海参：小
县城不适合有动物园。

@宝仔仔妞爸：不行就关门，动
物可以卖给其他动物园，不要让他

们遭罪。
@情意如风（屈汶材）：实在不

行收点款吧，或者把动物都放归深
山老林。

@小伦：应该适当合理收费，例

如20元门票。维护得好，我想大家
都愿意出这20元。

@Neil：最好的办法建设大面积的
国家公园，给动物更大的生存空间，让
他们学会自食其力，不要依赖投喂。

在有关此事的舆论中，不仅是动物园里动物的生存问题，还有工作人员的现实困难，都令人
担忧。在舆论关注之下，当地承诺协调资金解决，可到底是短期应急，还是长期解决问题？这个

“即将断粮”的免费动物园运营是否可持续？
事实上，像动物园这样耗费财力物力的项目要维持，不管有无财政支持，都要有效利用现有

条件，想办法盘活资源、扩大市场。当地不妨基于现实早做考量，如果缺乏商业化的条件，财政
又很难长期托底，那就真要考虑是否继续维持了。


